

Graduiertenakademie

Qualifizierungsprogramm für Postdocs

SoSe 2025



Mai // May

05.05., 12.05., 19.05., 26.05., 02.06., 16.06., 23.06., 30.06.	Gelassen bleiben im Forschungsalltag: Einführung in die Praxis des achtsamkeitsbasierten Stressmanagements	👤
08.05. - 09.05.	Souverän im Seminar, in Besprechungen und bei Präsentationen – Ein Rhetorikkurs für Frauen	👤
12.05.	Gehaltsverhandlungen für Frauen	
12.05.	Bewerben in der Wirtschaft: Bewerbungsunterlagen optimal erstellen	
13.05., 20.05.	Academic Presentations with an Impact: Strong in Contents - Visuals - Language	👤
14.05.	Drittmittel Know-how: Stiftungen	
14.05. - 15.05.	Project Management in Academia and Private Sector	👤
19.05., 27.05.	Nachvollziehbarer Umgang mit Forschungsdaten als zentraler Bestandteil Guter Wissenschaftlicher Praxis	👤
22.05.	Publish or Perish? Publikationsstrategien und bibliometrische Methoden für Nachwuchswissenschaftler:innen	
26.05.	KI für Bewerber – Clevere Hilfe bei der Jobsuche	
26.05. - 27.05.	Alles Hochstapelei? Wie kann ich mit gesundem Selbstvertrauen meine beruflichen und privaten Kompetenzen zeigen und einbringen?	

Juni // June

02.06. - 03.06.	Managing Conflicts Professionally and Confidently	👤
03.06. - 04.06.	Leaving Academia – How to find suitable jobs on the German Non-Academic Labour Market	
04.06.	Drittmittel Know-how: DFG Einzelförderung	👤
05.06.	Von Citavi bis Zotero: Eine Einführung in die Literaturverwaltung	
16.06.	Bewerben in der Wirtschaft: Vorstellungsgespräche souverän meistern	
17.06.	Designing Effective Academic Posters	👤
18.06.	How to Create an Effective Data Management Plan: Requirements, Best Practices and Recommendations for the DMP-Deliverable for Horizon Europe Projects	
23.06. - 24.06.	Communicate your research – Elevator Pitch and Science Storytelling	👤
25.06.	Artificial Intelligence Tools: Responsible Use and Applications in Research and Academia	
30.06. - 04.07.	Schreibwoche // Writing Week	👤

August // August

13.08.	Archivierung und Publikation meiner Forschungsdaten nach Guter Wissenschaftlicher Praxis – Ein einführender Vortrag über das Wann, Wie und Wo	
18.08.	Advanced Project Management – Digital Tools in Project Management	
22.08.	Funding Strategies for Postdocs	👤
25.08.	Grafiken und Diagramme erstellen mit LATEX	👤
25.08.	Applying Outside Academia – Optimise your Applications	
27.08.	Drittmittel Know-how: Bundesförderung (BMBF, BMWI, etc.)	👤
29.08.	KI-Tools für die Literaturrecherche: Hype oder Hilfe? Ein Praxistest	

September // September

01.09.	AI for Applicants – Clever Support for your Job Search	
01.09. - 02.09.	Business Administration Skills for Early Career Researchers	👤
03.09. - 04.09.	Leadership and Supervision in Science – How to develop your own Leadership Style	👤
08.09.	Applying Outside Academia – Master your Job Interviews	
10.09.	Business Planning kompakt – von der Idee zur wirtschaftlichen Anwendung	👤
10.09.	Archivierung und Publikation von Forschungsdaten mit dem TUD Repository OPARA – Eine Einführung und Demonstration	
11.09.	Time and Self-Management	👤
15.09.	Drittmittel Know-how: Strategien für Emmy Nöther und Heisenberg-Förderung	👤
15.09. - 16.09.	Digitales Selbstmarketing: Profilo Optimierung auf LinkedIn für den Berufseinstieg	
17.09.	Third Party Funding – basics of proposal writing	
17.09. - 23.09.	How to Become a Professor – How to Structure Your Postdoc	
22.09.	Creative Commons Lizenzen zur Publikation von Forschungsdaten – Ein Überblicksvortrag.	
23.09. - 24.09.	Publishing Journal Articles – Strategies for Success	
29.09.	Wissenschaftliche Inhalte simpel zeichnerisch visualisieren: The Art of Chalk Talk	👤
30.09.	From Discovery to News: How to Write a Press Release	

Legende // Legend

Wissenschaftliches Arbeiten // *Skills for Scientific Research*

Wissenschaftskommunikation // *Science Communication*

Wissenschaft in der Praxis/Wissenschaftsmanagement // *Professional in Science Management*

Management & Führung // *Management & Leadership*

Karriereplanung // *Career Development*

👤 Veranstaltung findet in Präsenz statt. // *Event takes place on-site.*



Postdoc Center

Postdoc Center

Das **Postdoc Center** unter dem Dach der GA unterstützt Postdocs dabei, ihre persönlichen Stärken und Kompetenzen, von Beginn an proaktiv und strategisch weiter zu entwickeln und frühzeitig Karrierewege innerhalb und außerhalb der Wissenschaft kennenzulernen und auszuprobieren.

Wir bieten **Beratung, Qualifizierung und Informations- bzw. Netzwerkevents** in den drei Career Tracks **Academia, Business** und **Science Management** passgenau für die Postdoc-Phase an.

Sie sind Postdoc an der TU Dresden? Dann werden Sie Mitglied im Postdoc Center und profitieren Sie von unseren vielfältigen Angeboten.

*The **Postdoc Center** under the umbrella of the GA helps postdocs to proactively and strategically develop their personal strengths and competencies from the very beginning in order to get to know and try out career paths within and outside academia at an early stage.*

*We offer a **comprehensive advisory service, qualification and networking events** in the three career tracks **Academia, Business and Science Management**, which are tailored specifically to the postdoc phase.*

You are a postdoc at the TU Dresden? Then become a member of the Postdoc Center and benefit from our diverse offers.

Graduate Academy Qualification Program for Postdocs

SuSe 2025

© PatherMedia.com / alphaspirit

Veranstaltungen im Sommersemester 2025 | Digital und Präsenz

Courses in summer semester 2025 | Digital and Classroom Events

Unser Qualifizierungsprogramm besteht aus einer Mischung aus digitalen Formaten und Präsenzveranstaltungen. Je nach Workshop haben Sie so die Möglichkeit, zu uns in die GA zu kommen oder ganz einfach von zu Hause aus teilzunehmen. Für die Teilnahmen an Online-Trainings benötigen Sie eine stabile Internetverbindung, eine Kamera sowie ein Mikrofon. Online-Workshops werden überwiegend über den kommerziellen Dienst Zoom durchgeführt. Die Nutzung erfolgt freiwillig und auf eigenes Risiko, die GA übernimmt keine datenschutzrechtliche oder anderweitige Haftung. Für die Workshopformate in Präsenz ist der Veranstaltungsort die Graduiertenakademie, Mommsenstraße 7.

Our qualification program consists of a mixture of digital formats and classroom events. Depending on the workshop, you have the option of coming to the GA or simply participating from home. To participate in online training, you need a stable internet connection, a camera and a microphone. Online workshops are mainly conducted through the commercial service Zoom. The use of this service is voluntary and at your own risk. The GA does not assume any liability with regard to data protection or otherwise. For the workshop formats in presence, the venue is the Graduate Academy, Mommsenstraße 7.

Anmeldung

Die Anmeldung erfolgt über die Internetseite der GA und ist verbindlich. Die Plätze werden nach der Reihenfolge der Anmeldung vergeben. Bitte beachten Sie, dass Sie für die Anmeldung ein ZIH-Nutzerkonto benötigen, da Sie für die direkte Einschreibung auf die Webseite von Promovendus weitergeleitet werden. Mehr Informationen zu den Teilnahmebedingungen finden Sie auf unserer Webseite. Bei Fragen können Sie sich gern per E-Mail an uns wenden.

Registration

Registration is done via the GA website. Your registration is binding. Places will be allocated on a first come first served basis. Please note that you will need a ZIH user account in order to register, as you will be redirected to the website of Promovendus for direct registration. You can find more information about the conditions of participation on our website. If you have any questions, please feel free to contact us by e-mail.

Spotlight on | Postdoc Talks

Spotlight on | Postdoc Talks

Ist die Entscheidung für eine akademische Laufbahn gefallen, ist die Postdoc-Phase die entscheidende Phase, in der der Grundstein für eine erfolgreiche Karriere in der Wissenschaft gelegt wird.

Es gilt, ein eigenständiges wissenschaftliches Profil zu entwickeln, durch Publikationen, Projekte und Kooperationen sichtbar zu werden, aber auch Lehrerfahrung zu sammeln und Drittmittel einzuwerben.

In unseren **Postdoc Talks** werfen wir ein Schlaglicht auf die zahlreichen Serviceangebote der TU Dresden und teilen mit Ihnen (Insider-) Tipps für eine erfolgreiche Karriere in der Wissenschaft.

Unsere Postdoc Talks finden am zweiten Dienstag im Monat, jeweils von 11.30 bis 13.30 Uhr online via Zoom statt.

Once the decision has been made to pursue an academic career, the postdoc phase is the decisive phase in which the foundation for a successful career in science is laid.

It is crucial to develop an independent scientific profile, become visible through publications, projects, and collaborations, gain teaching experience and acquire third-party funding.

In our **Postdoc Talks**, we shed light on the numerous services offered by TU Dresden and share with you (insider) tips for a successful career in science.

Our Postdoc Talks will take place online via Zoom on the second Tuesday of each month, from 11.30 am to 01.30 pm.



Grant Writing Boot Camp für Postdocs | 2. bis 5. Juni, Kloster Marienstern

Grant Writing Boot Camp for Postdocs | June 2nd till 5th, Kloster Marienstern

Während unseres viertägigen Grant Writing Boot Camps für Postdocs werden Sie mit erfahrenen Trainer:innen und Gleichgesinnten zusammenarbeiten, um gezielt an der **Textstrategie und Wettbewerbsfähigkeit Ihrer Drittmittelanträge** zu arbeiten und damit Ihre Sichtbarkeit als eigenständige:r Forscher:in zu erhöhen.

Das Programm des Retreats umfasst sowohl feste Schreibzeiten für die Arbeit an Ihrem individuellen Antrag, Grant Writing Training, Austausch und Diskussionen in kleinen Gruppen, individuelle Beratung durch erfahrene Kolleg:innen aus der Forschungsförderung sowie ein Pitch/Kamera-Training.

Weitere Informationen finden Sie auf unserer Webseite.

Bewerbungsdeadline ist der 26. März 2025.

During our four-day Grant Writing Boot Camp for Postdocs, you will work with experienced trainers and peers to specifically work on the **writing strategy and competitiveness of your external funding proposals**, thereby increasing your visibility as an independent researcher.

The retreat program includes both fixed writing times to work on your individual proposal, grant writing training, group work and discussion, individual consultation with experienced research funding colleagues, and pitch/camera training.

For further information please visit our website.

Application deadline is March 26th, 2025.



© Fotolia: IgorKol_ter, gustavofraza; Sacha Hanig

Save the Date: Postdoc Day 2025

Save the Date: Postdoc Day 2025

Verbindungen schaffen. Perspektiven erweitern. Karriere gestalten.

Wir laden Sie herzlich ein zu unserem dritten Postdoc Day am **18. September 2025**. Nutzen Sie die Gelegenheit, sich mit anderen Postdocs auszutauschen, Kontakte zu knüpfen und entscheidende Impulse für Ihren weiteren Karriereweg zu gewinnen.

Das vollständige Programm finden Sie ab Juli auf unserer Webseite.

Wir freuen uns darauf, Sie im September zu begrüßen!

Make connections. Broaden your horizons. Shape your career.

We warmly invite you to our third Postdoc Day on **September 18, 2025**. Take the opportunity to exchange ideas with other postdocs, make contacts, and gain crucial insights for your future career path.

The complete program will be available on our website from July.

We look forward to welcoming you in September!



© AdobeStock: kasto; Stockwerk Fotodesign; PantherMedia

GA Future Career Program: Innovation

GA Future Career Program: Innovation

Wie entsteht eine innovative Idee? Kann man Kreativitätstechniken erlernen? Kann man unternehmerisches Denken in der Wissenschaft einsetzen? Was ist „Design Thinking“ und kann ich es für meine Forschung und Karriereplanung nutzen?

Mit unserem **Future Career Programm: Innovation** bieten wir Ihnen – in Kooperation mit dresden|exists – die Möglichkeit, in einer kleinen, interdisziplinären Gruppe unternehmerisches Denken und Handeln kennenzulernen. Sie entwickeln neue Ideen in verschiedenen Lebensbereichen oder Projekten, wie z.B. Ihrer Karriere, Ihrer Forschung, einer möglichen Unternehmensgründung und Side-Project und setzen diese in Anwendungen um.

How does an innovative idea come about? Can you learn creativity techniques? Can you use entrepreneurial thinking in science? What is “Design Thinking,” and can I use it for my research and career planning?

With our **Future Career Program: Innovation**, we offer you - in cooperation with dresden|exists - the opportunity to learn more about entrepreneurial thinking and act in a small, interdisciplinary group. You will develop new ideas in different areas of life or projects, such as your career, your research, a possible business start-up, and a side-project, and implement them in applications.



© AdobeStock: vegefox; EtiAmmos; kalpis

Kontakt // Contact

Graduiertenakademie der TU Dresden // Graduate Academy at TU Dresden
Postdoc Center // Postdoc Center
Mommsenstraße 7
01069 Dresden

+49 351 463-42241 | 42242
graduierenakademie@tu-dresden.de
www.tu-dresden.de/ga

Die Graduiertenakademie und das Postdoc Center werden gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) und dem Freistaat Sachsen im Rahmen der Exzellenzstrategie von Bund und Ländern.

The Graduate Academy and the Postdoc Center are funded by the Federal Ministry of Education and Research (BMBF) and the Freestate of Saxony under the Excellence Strategy of the Federal Government and the Länder.